

Lambert, sous la pluie battante (le seul mauvais temps de toute la visite). Après un circuit d'une demi-heure en voiture dans l'île Notre-Dame, ils visitèrent, dans l'ordre, les pavillons de la Grande-Bretagne, du Québec, de l'Ontario, des provinces de l'Ouest, des provinces Maritimes et des Indiens du Canada. Au cours d'un déjeuner offert par le premier ministre au pavillon du Canada, la Reine a félicité la nation canadienne de la grande réussite qu'est l'Expo 67 :

Le Canada a permis à un grand nombre d'hommes et de pays de créer à partir de leurs différences et de leurs contrastes cette image harmonieuse de la « Terre des hommes », symbole vivant de ce que peut faire la fraternité universelle.

Avant de visiter le pavillon du Canada après le déjeuner, la Reine et le prince Philip ont réjoui des milliers de visiteurs de l'Exposition en faisant une promenade imprévue de près d'une heure dans le « minirail ». Dans la soirée, pendant que le yacht royal remontait le Saint-Laurent de la Côte Sainte-Catherine à Beauharnois, la Reine reçut à dîner des personnalités éminentes des gouvernements fédéral et québécois, des dignitaires civils et autres de Montréal, les dirigeants d'Expo 67 et leurs épouses.

Le lendemain fut un jour de repos pour la Reine et le prince Philip alors que le yacht royal remontait le fleuve en direction de Kingston, où il arriva tard dans l'après-midi. Peu de temps après que le *Britannia* eut jeté l'ancre, le prince Philip reçut à bord une cinquantaine de garçons et filles, accompagnés de leurs parents, auxquels il présenta le Trophée d'or du duc d'Édimbourg, pour des succès remarquables dans des épreuves collectives ou individuelles. Dans la soirée, la Reine offrit un dîner à bord du yacht royal en l'honneur des lieutenants-gouverneurs et des premiers ministres provinciaux.

De retour à Ottawa

Le lendemain matin, la Reine et le prince Philip traversèrent Kingston pour se rendre en voiture au champ d'aviation Norman Rogers. Au cours du trajet, ils s'arrêtèrent brièvement aux Jardins du Centenaire (projet des Guides et des Jeannettes de la région) et à la Maison Bellevue, ancienne demeure de sir John A. Macdonald. À son arrivée à Ottawa, la Reine participa, à la résidence du Gouverneur général, à une brève cérémonie au cours de laquelle les premiers ministres des provinces ont été assermentés en qualité de membres du Conseil privé.

Au cours de l'après-midi, le couple royal assista à un défilé militaire sur la colline du Parlement, à l'occasion duquel Sa Majesté fit la présentation du drapeau aux 1^{er} et 2^e Bataillons des Canadian Guards et aux Cameron Highlanders d'Ottawa, ainsi que la présentation de fanions au Régiment de l'Ontario, au premier régiment des Hussards, et aux Rangers de Sherbrooke. Après la cérémonie militaire, une réception eut lieu pour les officiers des régiments en question et leurs épouses, dans l'édifice du Parlement. Le couple royal se rendit ensuite en voiture sur l'emplacement du Centre national des arts (en construction), où il assista à un programme de 40 minutes de musique et de récitation dramatique, dédié au succès futur de cette entreprise énorme